
– Светлана Ивановна, не 
секрет что любая производ-
ственная деятельность ока-
зывает влияние на экологию. 
Каким направлениям и меро-
приятиям в сфере экологии 
АО «Волга» уделяет особое 
внимание?

– Приоритетами для АО 
«Волга» в экологической сфере 
являются, в первую очередь, 
планирование и реализация 
мероприятий, направленных 
на сохранение природы в ре-
гионе присутствия компании. 
Равно как и обеспечение эф-
фективного использования 
энергетических и сырьевых 
ресурсов.

Наша главная цель – сни-
жение негативного воздей-
ствия на окружающую среду, 
повышение эффективности и 
надежности работы газоочист-
ного оборудования, снижение 
объемов сброса сточных вод и 
повышения их качества, макси-
мальное вовлечение отходов 

во вторичное использование.
– Как удается обеспечивать 

эффективный экологический 
контроль на производстве?

– В компании разработана 
и успешно реализуется эко-
логическая политика с впол-
не прозрачными принципами. 
Они включают в себя как со-
ответствие технологических 
процессов требованиям нор-
мативных правовых актов в 
области охраны окружающей 
среды, так и системное ре-
шение проблем обеспечения 
экологической безопасности 
на основе анализа и управле-
ния экологическими рисками, 
прозрачность природоохран-
ной информации и многое 
другое. 

– И реализацией этой поли-
тики занимается экологиче-
ская служба АО «Волга»?

– В том числе, экологиче-
ская служба координирует эту 
работу. Например, в 2019 году 
был начат системный внешний 
аудит технологической и при-

родоохранной деятельности 
площадок. А в планах службы 
на 2020 год – сформировать 
единый комплекс процедур, 
направленных на повышение 
управляемости процессом 
природоохранной деятельно-
сти на основе наилучших прак-
тик отрасли и промышленно-
сти в целом, а также внедрить 
вертикально интегрирован-
ную систему учета и отчетно-
сти в области экологии. 

– Расскажите, пожалуйста, 
подробнее о том, что пред-
принимает АО «Волга» для 
минимизации воздействия на 
окружающую среду?

– Осознавая свою социаль-
ную ответственность, АО «Вол-
га» соблюдает установленные 
нормативы воздействия на 
окружающую среду. При этом, 
несмотря на расширение про-
изводства, показатели фак-

тических выбросов остаются 
значительно ниже разрешен-
ных законодательством. 

В 2019 году с целью поддер-
жания высокой эффективности 
работы газоочистного обору-
дования, сокращения выбро-
сов в атмосферу в АО «Волга» 
был проведен целый комплекс 
работ, как на основной, так и 
на вспомогательных производ-
ственных площадках.

В цехе термомеханической 
массы, бумажном цехе №3 
проведена ревизия вентиляци-
онных систем, на котле-утили-
заторе Wellons в паротурбин-
ном цехе заменены электроды 
электростатического осадите-
ля (системы газоочистки кот-
ла), выполнен ремонт системы 
золоудаления. В энергоком-
плексе (НиГРЭС) выполнена 
наладка режимов работы кот-
лов с оптимальными показа-

телями, что привело к сокра-
щению выбросов вредных 
веществ. 

Мы продолжаем активно 
работать над снижением объ-
емов, сбрасываемых сточ-
ных вод и их максимального 
повторного использования в 
производственном процессе. С 
этой целью в цехе ТММ прове-
ден капитальный ремонт дис-
ковых фильтров, установлены 
дополнительные взвесеулав-
ливающие решётки в древес-
но-подготовительном цехе.

Бумкомбинат «Волга» уде-
ляет большое внимание защи-
те от загрязнения р. Волга. На 
регулярной основе выполняет-
ся очистка береговой линии.  
Обеспечивается надежность 
работы системы водозаборов 
площадок. 

Вести из цехов
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модернизация 
энергокомплекса (НиГРЭС) АО 
«Волга» продолжается

СТРАНИЦА

К 75-летию Великой Победы
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на основе архива газеты 
«Правдинский бумажник» 
бумкомбината «Волга» создан 
сайт «Военная Балахна»

СТРАНИЦА

Наши кадры
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очередным героем рубрики 
о молодых и перспективных 
специалистах АО «Волга» стала 
инженер-эколог ЭАЦ Елена 
Лаптева
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Официально  

Накануне Всемирного дня окружающей среды, 
который ежегодно отмечается 5 июня, главный 
эколог АО «Волга» Светлана Ломаш рассказала 
в интервью нашей газете о том, как реализует-
ся экологическая политика предприятия и какие 
природоохранные мероприятия будут выполне-
ны в 2020 году.

Алексей Моисеев

Окончание на 2 странице

Экологический подход 
к устойчивому 
развитию

Главный эколог АО «Волга» 
Светлана Ломаш

Мы в Телеграм
https://t.me/jsc_volga

Мы в ВКонтакте
https://vk.com/bumkombinat_volga

Наш сайт
https://www.volga-paper.ru/
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За месяц с небольшим был выполнен внушительный 
объем работ как непосредственно по модерниза-

ции оборудования, так и по контролю металла и капи-
тальному ремонту вспомогательного оборудования. 
В результате были установлены сотовые уплотнения в 
диафрагмы цилиндра высокого давления (ЦВД), восста-
новлены штатные уплотнения на диафрагмах цилиндра 
низкого давления (ЦНД). Выполнена замена сопловых 
аппаратов ЦВД, ЦНД, заменены газоохладители генера-
тора и возбудителя, заменены водородные уплотнения 
генератора.

Часть работ, связанных с модернизацией проточной 
части, была выполнена на центральном ремонтно-меха-
ническом заводе (ЦРМЗ) в Москве. 

«Стоит отметить, что благодаря постоянному контро-
лю и организованной круглосуточной работе, заплани-
рованную модернизацию удалось выполнить на трое 
суток раньше установленного срока и включить турбо-
генератор в сеть уже 25 мая», – добавил Тагир Жалеев. 

В настоящее время на турбогенераторе проходят 
приемо-сдаточные испытания, но уже сейчас можно 
сказать, что поставленная задача по увеличению выда-
чи мощности не менее 97 МВт – выполнена. 

В ближайшее время в энергокомплексе (НиГРЭС) 
пройдут тепловые испытания в различных режимах для 
выявления фактической экономичности турбоустановки.

 Официально  

 Вести из цехов

 Новости отрасли  

Радио, ТВ, 
агентства, 
печатные и 
электронные 
СМИ включены 
в перечень 
пострадавших 
отраслей
Премьер-министр РФ Михаил 
Мишустин подписал поста-
новление о включении дея-
тельности в области СМИ и 
производства печатной про-
дукции в перечень пострадав-
ших из-за коронавируса отрас-
лей экономики. 

«Пользоваться мерами поддерж-
ки, предусмотренными государ-

ством для представителей пострадав-
ших отраслей, смогут издатели книг, 
газет, журналов, периодики, телеком-
пании и радиостанции, сетевые изда-
ния, информационные агентства. Также 
в перечень внесена деятельность, свя-
занная с печатанием газет», – говорит-
ся в сообщении кабмина.

В правительстве отметили, что ме-
диаотрасль оказалась в сложной ситуа-
ции, связанной с падением выручки от 
продажи книг и печатной продукции, со 
снижением доходов от 
рекламы. 

Источник: 

Вторичная 
переработка – 
не менее 63% 

В США объем потребленной бумаги, 
направленной на вторичную перера-

ботку, в 2019 году составил 66,2%, сооб-
щили в американской Ассоциации лес-
ной и бумажной промышленности (The 
American Forest & Paper Association, 
AF&PA). В последние десять лет в США 
перерабатывается не 
менее 63% использован-
ной бумаги и картона.

Источник: 

При этом повышенное внимание уде-
ляется эффективной работе рыбоза-
щитных устройств, сохраняющих вод- 
ные биологические ресурсы р. Волга. 

– Сколько инвестирует компания в 
экологические мероприятия?

– Общие затраты АО «Волга» на ох-
рану окружающей среды в 2019 году 
составили около 145 млн рублей. Но 
несмотря на достигнутые результаты 
перед предприятием стоят важные 
природоохранные задачи, на реали-
зацию которых в 2020 году заплани-
рованы еще более значительные фи-
нансовые ресурсы – порядка 580 млн  
рублей, что в 4 раза больше чем в 
2019 году. 

Наиболее весомыми направления-
ми природоохранной деятельности в 
текущем году станут работы по раци-
ональному использованию и охране 
вод, совершенствованию обращения 
с отходами и охране атмосферного 
воздуха.

Безусловно, мы продолжим реа-

лизовывать мероприятия в рамках 
технико-экологического аудита АО 
«Волга», а также привлекать ведущие 
отраслевые компании и экспертов 
для решения задач в сфере экологии, 
продолжим оптимизировать систему 

технологического водопользования, 
а также работу по поддержанию эф-
фективной системы технологической 
газоочистки выбросов, обеспечению 
безопасного обращения и минимиза-
ции отходов производства.

Экологический подход  
к устойчивому развитию

Окончание. Начало на 1 странице.

Модернизация в энергокомплексе 
(НиГРЭС) продолжается
С 15 апреля по 24 мая текущего года в энерге-
тическом комплексе (НиГРЭС) АО «Волга» была 
выполнена модернизация турбогенератора ПТ-
80/100-130/13 ст.№3. Об этом нашей газете сооб-
щил технический директор – главный инженер 
станции Тагир Жалеев.

Идет сборка цилиндра  
низкого давления

Алексей Моисеев

Котел-утилизатор  
в паротурбинном цехе
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Региональные 
новости  
Глеб Никитин 
рассказал, 
какие виды 
плановой 
медицинской 
помощи станут 
доступны с июня
«По моему поручению эпиде-
миологи и медработники тща-
тельно проанализировали воз-
можности и риски для оказания 
плановой помощи в текущей 
ситуации. Важно было учесть не 
только клинические и органи-
зационные особенности оказа-
ния медицинской помощи, но и 
сделать поправку на все еще ак-
туальную проблему распростра-
нения коронавируса», – отметил 
губернатор.

Как подчеркнул Глеб Никитин, уже с 
1 июня доступны следующие виды 

плановой медицинской помощи: пла-
новые осмотры беременных в женских 
консультациях; плановая стоматоло-
гическая помощь (за исключением 
плановой стационарной хирургиче-
ской помощи).
Пациентов будут принимать по пред-
варительной записи – по расписанию, 
с увеличенным временным интерва-
лом (не менее 5 минут) между прие-
мами для санитарной 
обработки кабинета.

Источник: 

Началось 
строительство 
нижегородской 
школы будущего 
Об этом сообщает пресс-служба 
регионального правительства. 
«Школу 800» построят к юби-
лею города. Образовательное 
учреждение станет не только 
символом праздника, но и цен-
тром, который сможет открыть 
новые возможности для ниже-
городцев.

Начать учиться там дети смогут 
уже в сентябре 2021 года. Архи-

тектура здания выполнена таким об-
разом, что школьную инфраструктуру 
можно будет использовать для учебы 
и досуга жителей района и учащихся 
других школ.
Автором концепции выступает ГК 
«Просвещение» при содействии реги-
онального минимущества и минобра-
зования.Образовательный процесс в 
центре будет разделен на 2 ступени: 
первая объединит начальную школу и 
учащихся 5-6 классов; вторая – учени-
ков с 7-го по 11-й классы.
Все обучение в центре 
будет бесплатным.

Источник:

Наши люди  

До Балахнинского бумажного ком-
бината Г.А. Данилов трудился на за-

воде «Красное Сормово» в должности 
слесаря-ремонтника, куда пришёл сразу 
после окончания ПТУ. Не останавливаясь 
на достигнутом, поступил на корабле-
строительный факультет Горьковского 
Политехнического института, по окон-
чании которого вернулся на завод уже 
в качестве мастера. В 1991 году ушел в 
частную судостроительную фирму, но 
в августе 1994 в связи со сложной об-
становкой в стране, фирма прекратила 
существование, и Геннадий Алексеевич 
остался без работы. Хорошо, что знако-
мые подсказали ему о наборе людей в 
охрану бумкомбината.

Однако благодаря высшему политехни-
ческому образованию предложили идти в 
цех термомеханической массы. «Правда с 
оговоркой, – замечает Геннадий Алексее-
вич, – что инженерных должностей нет, и, 
придется поработать и с лопатой, и с мет-
лой. Может быть и пыльно, и сыро, и жар-
ко, и холодно, но меня это не испугало».

Так и решилась судьба нашего собе-
седника: шел устраиваться в охрану, а 
был принят на должность оператора 3 
разряда в цех ТММ. «Я начал осваивать 
цех с участка приема щепы, – вспомина-
ет Геннадий Алексеевич. Моим настав-
ником назначили Евгения Федоровича 
Иванова – сейчас он уже на заслуженном 
отдыхе.  Далее освоившись с территори-
ей, стал самостоятельно изучать распо-
ложение оборудования по инструкциям, 
подсаживаться к старшим операторам – 
присматриваться к системе управления. 
В помощи по освоению профессии никто 
не отказывал. Из тех, с кем начинал ра-
боту, остались в цехе не все, но есть и та-
кие, с кем работаем по сей день: Герман 
Лобов, Павел Лизакин, Алексей Кудря-

шов, Сергей Лёзов».
Через несколько лет Г.А. Данилов 

сдал на 6-ой разряд и ему определили 
рабочее место за 1-ой линией в качестве 
оператора-бригадира. Поменялся и круг 
задач. Теперь это были: пуск-останов 
оборудования, задание режима и пара-
метров всей технологической цепочки, 
их изменение и корректировка, обеспе-
чение безаварийной работы (в пределах 
сферы ответственности).  

С такими коллегами работать легко
«Чтобы решать эти задачи, мало знать 

устройство оборудования и техноло-
гию производства. Необходим опыт, 
который приходит с годами, – делится 
с нами Геннадий Алексеевич. – Помо-
гает в этом и то, что операторы во вре-
мя приема-сдачи смены обмениваются 
информацией. Хочется отметить таких 
опытных операторов как Леонид Лысов, 
Сергей Шишкин, Игорь Бобков». 

Поначалу в новой должности 
Г.А. Данилов испытывал 
волнение, но со временем 
пришла уверенность, и теперь 
уже кажется, что ничего 
сложного нет. 

Приобретенные за годы работы на 
предприятии навыки позволяют порой 
предупредить развитие нештатных ситу-
аций. Чтобы исправить ситуацию требу-
ется слаженная работа всего коллектива 
бригады. В таких случаях многое зависит 
и от действий операторов цеха. Им необ-
ходимо хорошо ориентироваться в цеху 
и оперативно выполнять переключения 
по требованию мастера смены. «Сейчас 
в смене наиболее опытные операторы 
Алексей Кудряшов и Андрей Сироткин. 
При устранении аварий не обойтись без 

специалистов служб цеха. Электромон-
тер Алексей Братанов и слесарь КИПиА 
Евгений Челышев очень грамотные спе-
цы, – отмечает Геннадий Алексеевич, 
– они в цехе работают с его основания. 
Мне кажется они лучшие в своей профес-
сии». 

Сейчас Г.А. Данилов сам выступает в 
роли наставника для ребят, которые толь-
ко осваиваются на производстве. Так, 
недавно заступившего на должность сле-
саря механической службы Андрея Лукья-
нова, наставник отмечает за высокую 
реакцию отклика и оперативность вы-
полнения работ и уверен, что он успешно 
справляется со своими обязанностями. В 
свое время Геннадия Алексеевича приня-
ли очень тепло в коллективе, поэтому он 
и чувствует ответственность за молодых 
специалистов. Сам настроен на серьезное 
отношение к работе и ребят учит тому же. 
А в том, что его не однократно отмечали 
грамотами почета, есть и заслуга всего 
коллектива – считает наш собеседник.

Семья у Геннадия Алексеевича боль-
шая и дружная. Женился он рано, ещё в 
студенчестве. «Мы учились с супругой на 
одном курсе, – уточнил Геннадий Алек-
сеевич. Воспитали двоих детей. Дочка 
работает главным бухгалтером, а сын 
является руководителем фирмы в сфере 
IT-технологий». С удовольствием прово-
дит Г.А. Данилов время и со своими вну-
ками Дмитрием и Валерией. Сменный 
график позволяет им видеться часто. В 
будущем наш собеседник мечтает боль-
ше времени посвящать любимым видам 
спорта. Зимой – коньки и лыжи, летом – 
плавание и велосипед.  Готов и внуков 
приучать к спортивному отдыху и откры-
вать перед ними новые горизонты. Одним 
словом, как можно дольше вести актив-
ный образ жизни.

Геннадий Алексеевич Данилов 
пришёл работать на комбинат 
в сентябре 1994 года. Предпо-
лагал, что эта работа времен-
ная, но нет ничего более по-
стоянного, чем временное – в 
сентябре 2020 исполнится уже 
26 лет трудового стажа.

Мария Владимирова

В Нижегородской области про-
должает действовать режим 
повышенной готовности. Не-
смотря на это, на улицах, в ма-
газинах и торговых центрах 
Балахнинского района много 
людей.

Количество заболевших коронавирус-
ной инфекцией в Балахнинском рай-

оне продолжает расти.
Ежедневно группами контроля со-

вместно с полицией составляются про-

токолы на нарушителей режима само-
изоляции, выдаются уведомления и 
проводятся беседы с гражданами.

Напоминаем, что рейды по выявле-
нию нарушителей проводятся в районе 
с начала действия в регионе режима по-
вышенной готовности в связи с распро-
странением COVID-19.

За последние два дня сотрудники по-
лиции составили 15 протоколов по ста-
тье №20.6.1 КоАП РФ. Всего за период 
введения в районе режима повышенной 
готовности из-за распространения коро-

навирусной инфекции патрули провери-
ли более 5 тысяч граждан.

Напомним, подтвердить необходи-
мость выхода на улицу нижегородцы 
могут несколькими способами, в том 
числе на портале «Карта жителя Ни-
жегородской области», либо по номе-
ру заявки, полученному по телефону: 
8−800−4444−112.

Обязательным наличие QR-кода явля-
ется для работающих граждан.

Пресс-служба администрации 
Балахнинского района

Берегите себя и своих близких, 
соблюдайте режим самоизоляции!

Актуально  

Оператор производства древесной массы из щепы Геннадий Данилов

Опыт, который 
приходит с годами
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В год 75-й годовщины Победы в Великой Отечественной войне 
редакция газеты объявляет конкурс «Герой нашей семьи». С 19 
марта по 22 июня 2020 г. в корпоративной газете «Балахнинский 
бумажник» и официальных аккаунтах АО «Волга» ВКонтакте и 
Facebook публикуются рассказы-воспоминания работников бум-
комбината о своих родственниках – ветеранах Великой Отече-
ственной войны.

Заявки принимаются по электронной почте  
pressa@volga-paper.ru  

Телефон: +7 (831) 449-34-46; +7 (831) 449-30-34

 Конкурс  

«Мой прадед Кузнецов Никон Де-
нисович родился в 1907 году в 

деревне Большая Калениха Ковернин-
ского района. Женился на моей пра-
бабушке Афанасии в 1928 году. По ее 
рассказам, у деда были золотые руки -  
он отлично плотничал, также увлекал-
ся охотой. 

В 1936 г. переехал с семьей в дер. 
Волжский склад (потом она называлась 
Волжская) Городецкого района, там 
же устроился пильщиком в Городецкий 
леспромхоз. Именно оттуда прадед и 
был призван на военную службу. На мо-
мент призыва у него было уже три сына!

С войны от деда пришло два письма, 
одно из которых сохранилось. Оно было 
адресовано старшему сыну Алексею, 
потому что на тот момент он был самый 
образованный в семье. Прабабушка пи-
сать и читать не умела. В письме он всем 

шлет сердечный привет и сообщает: «Я 
пока жив и здоров». Также он пережи-
вает, здорова ли семья, и сообщает, что 
письма от них к нему не доходят. Пишет: 
«Я прошу Вас, пропишите ваши новости. 
Я буду ждать каждый час и минуту»! И ни 
одного слова о войне…

21.10.1944 года прадед пропал без 
вести, о чем было сообщено его семье 
в ноябре. Последнее место службы – 71 
стрелковая дивизия, автоматная рота, 
4 взвод. Это указано в списке безвоз-
вратных потерь личного состава Крас-
ной армии. Прадед был рядовым сол-
датом. Как рассказывала прабабушка, 
он пропал под Варшавой. 

Она всю свою жизнь надеялась, что 
её муж объявится, потому что цыганка 
нагадала, что он жив! Но дед так и не 
вернулся… В нашей семье до сих пор 
хранятся его письма с фронта».

Юлия Тенсина, независимая профсоюзная организация работников АО «Волга»

Письмо с фронта

К юбилею  
Великой Победы

На сайте размещены почти все выпу-
ски газеты «Правдинский бумажник» 

1941-1945 гг. (за исключением тех, что 
были утеряны), а также рассказы о балах-
нинцах-участниках войны.

Увековечить историю своих героев на 
этой странице каждый желающий может 
самостоятельно!

Кстати, по договоренности с автором 
проекта (Членом Союза журналистов РФ 
Вячеславом Иванчуком) на сайт «Воен-
ная Балахна» были добавлены воспоми-
нания о родственниках-ветеранах Вели-
кой Отечественной войны от участников 
корпоративного конкурса АО «Волга» 
«Герой нашей семьи». Подведение ито-
гов конкурса, приуроченного к 75-летию 
Великой Победы, состоится 25 июня 2020 
года.

О том, как родилась идея создать сайт 
рассказывает создатель проекта Вячес-
лав Иванчук:

«Вообще идея появилась еще в 2016 
году в процессе работы над социальной 
рекламой, посвященной Великой Отече-
ственной войне, с участниками телесту-

дии «ДзержинецТВ». Но не все, к сожале-
нию, захотели глубинно заниматься этим 
вопросом. Одна из воспитанниц (Алена 
Мохова) проявила активность. Вместе 
с ней мы решили оцифровать газету во-
енного периода. К этому позже добав-
лялись еще идеи. Также сейчас думаем 
над тем, чтобы на сайте сделать выборку 
самых интересных, по мнению авторов 
проекта, материалов из «Правдинского 
бумажника» 1941-1945 гг.

Мне кажется, это важно, что на сай-
те размещаются истории отдельных 
семей. Возможно многие из них даже 
никогда друг друга не знали или знали 
понаслышке, но теперь это наша общая 
история, каждая дорога сердцу. Героев с 
нами нет, а такие проекты дают возмож-
ность узнать их судьбу. Часто из таких, 
казалось бы, небольших историй делают 
фильмы, пишут книги».

Комментарий Алены Моховой (уча-
ствовала в создании проекта вместе с 
Вячеславом Иванчуком):

«Мы не просто создали сайт, ведем 
его, но и сами изучаем биографию своих 

родных. Знаю, что Вячеслав тоже гото-
вит трогательные воспоминания своей 
бабушки. Её нет уже 9 лет, а память бу-
дет жить. Поэтому наш проект показы-
вает, насколько значима роль каждого в 
этой победе».

Познакомиться с архивом газе-
ты «Правдинский бумажник» (1941- 
1945 гг.) и добавить историю о ветера-
нах-участниках Великой Отечествен-
ной войны можно на сайте проекта: 
http://balhistory.ru/

На основе архива газеты «Правдинский бумажник» бумкомбина-
та «Волга» создан сайт «Военная Балахна», посвященный 75-ле-
тию Победы

Теперь это наша 
общая история...

Вячеслав Иванчук Алена Мохова

Кузнецов Никон Денисович
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Дедушка окончил 7 классов 
школы № 7 им. Кирова. Очень 
любил рыбачить, купаться и, 
особенно, ходить на охоту. Впо-
следствии все это ему очень 
пригодилось.

После окончания ремеслен-
ного училища Заблудаев А.П. 
работал на одном из оборонных 
заводов в городе Дзержинске. И 
вот настал август 1942 года. По-
сле вручения повестки дедушку 
и некоторых его товарищей на-
правили в 4-ый отдельный авто-
бронетанковый учебный полк в 
г. Выкса для учёбы на команди-
ров бронетранспортёров. 

В начале 1943 года умерла 
мама Александра Петровича. 
Условия проживания в комнате 
в подвальном помещении жило-
го дома спровоцировали у неё 
туберкулёз. В этот же день при-
слали похоронку и его товарищу 
по службе. Но их не отпустили 
домой на похороны. Прадедуш-
ка Саша очень сильно плакал, 
переживал, жалея свою маму, 
но нашёл в себе силы, чтобы не 
сбежать на похороны, как это 
сделал его товарищ. Того кур-
санта нашли на следующий день, 
привезли в роту и на глазах у 
всех расстреляли в силу военно-
го положения. Так воспитывали 
силу воли в тяжёлые военные 
годы, чтобы не было дезерти-
ров и слабаков. А дедушку за его 
дисциплинированность отпусти-
ли всё-таки домой попрощаться 
с мамой на девятый день.

О мобилизации и самой войне 
дедушка так повествует в своих 
мемуарах: «В конце апреля - на-
чале мая 1943 года мы получили 
машины на одном из заводов го-
рода Горького. И вот настал день 
отправки. Как сейчас, помню это 
утро: сорок шесть бронетранс-
портёров стоят на Московском 
шоссе недалеко от «Жиркомби-
ната». После завтрака мы выхо-
дим к машинам, чтобы ещё раз 
всё проверить и подготовиться 
для поездки на полигон. В это 
время ко мне приехал отец с 
братишкой Николаем, которо-
му было в то время 9 лет. И вот 
раздалась команда: «По маши-
нам!» Я распростился с отцом и 
братом. Мы заняли свои места 
в машинах и тронулись в путь. 
Всей колонной мы направились 
на полигон в район города Дзер-
жинска, где у нас была задача 
пристрелять пулемёты. К вечеру 
того же дня погрузились на эше-
лон и поехали по направлению 
города Москвы. Маршрута мы, 
конечно, не знали. 

После выгрузки за Тулой нас 
распределили по разным частям. 
Здесь наш 3-ий бронетранс-
портёрный взвод попал в 55-ую 
бригаду 3-ей гвардейской танко-
вой армии генерала Павла Семё-
новича Рыбалко (1894-1948). По 
прибытию в часть нам сообщили, 

что мы зачислены во взвод раз-
ведки. С того дня и до конца вой- 
ны я прослужил в этом взводе.

…Я считаю, чтобы быть раз-
ведчиком необходимо: во-пер-
вых, смелость и в тоже вре-
мя хладнокровие, во-вторых, 
уметь водить машину и мото-
цикл, хорошо знать топографию 
и читать карту, а также ориенти-
роваться в незнакомой местно-
сти и в совершенстве владеть 
оружием: пулемётом, автома-
том, гранатой и ножом. Если эти 
основные навыки не будут отра-
ботаны, то во взводе разведки 
делать нечего. Разведка, как го-
ворят, глаза и уши армии».

Танковая бригада, в которую 
попал Заблудаев А.П., в то вре-
мя была на пополнении после 
Харьковской операции. Вся 3-я 
Гвардейская танковая армия го-
товилась к боям на Орловско–
Курской дуге. В первой половине 
апреля 1943 года немецко–фа-
шистское командование решило 
взять реванш за поражение под 
Сталинградом и подготовило 
план наступательной операции 
против Советской Армии, полу-
чивший условное название «Ци-
тадель». Именно на Курской бит-
ве дедушка получил своё боевое 
крещение, и первый раз в жизни 
увидел немецкий самолет.

В дальнейшем дедушка при-
нимал участие в освобождении 
Киева, Житомира, Львова, в 
боях на Сандомирском плацдар-
ме в Польше и её освобождении.

Последнее ранение он 
получил при штурме 
Берлина 24 апреля 1945 
года, а 1 мая ушёл из 
госпиталя в родную часть. 
Не мог там находиться, 
когда товарищи 
добивали отчаянно 
сопротивлявшихся 
гитлеровцев.

Вот что пишет об этом За-
блудаев Александр Петрович в 
своих воспоминаниях: «9 мая 
мы, разведчики-танкисты, пер-
выми ворвались в Прагу, чтобы 
освободить её от фашистской 
нечисти. Невозможно описать, 
с каким огромным ликованием 
встречали пражане советских 
воинов-освободителей. Чехи 
очень восторженно с криками 
«Наздар» (в переводе с чеш-
ского «Мы рады Вас видеть!») 
встречали нас. Цветы, радост-
ные улыбки, братские объятия 
дарили они нам. Каждый тянул-
ся к русскому солдату, чтобы 
пожать ему руку. 

Во второй половине дня, 
проехав через весь город, мы 
остановились у одного из пар-
ков. Была получена команда: 
«Умыться, побриться и строить-
ся». Мы недоумевали, такой ко-
манды на фронте мы никогда не 
слышали, но приказ есть приказ. 
Все привели себя, как говорят, 
в божеский вид. Вечером око-
ло 16 часов, мы построились на 
одной из площадей Праги. «Все 
товарищи, отвоевались! Немцы 

капитулировали! Война окон-
чена!» - объявил о Победе наш 
героический командир брига-
ды, полковник Давид Абрамо-
вич Драгунский. Все бросились 
к нему и стали качать своего 
командира, радости не было 
конца. Чехи радовались вместе 
с нами. До позднего вечера про-
должалось веселье. Так закон-
чился для меня последний день 
войны». 

Вскоре дедушку ожидало 
ещё одно радостное событие –  
товарищ Драгунский вызвал его 
к себе и сказал, что он как один 
из лучших воинов части будет 
принимать участие в параде 
Победы на Красной площади в 
Москве.

За умелые действия, муже-
ство и отвагу, проявленные им 
в разведывательных операциях, 
наступательных и оборонитель-
ных боях, он был награжден 
орденами Красного Знамени,  
Отечественной войны II сте-
пени, Красной Звезды, двумя 
орденами Славы, орденом Оте- 
чественной войны 2-й степени, 
медалью за Отвагу.

Первый орден Славы Заблу-
даев Александр Петрович по-
лучил за вынос погибшего ко-
мандира из тыла и за спасение 
жизни другого раненого коман-
дира. Три группы пытались это 
сделать, но безуспешно. Алек-
сандр Петрович, действуя хра-
бро и умело, с честью выполнил 
задание. 

Дедушка Саша был демо-
билизован в 1947 году из ря-
дов Советской Армии в звании 
старшего сержанта. Вернув-
шись домой, он вновь встал 
на передовой край, только 
теперь не ратного, а мирного 
труда. Работал слесарем, а по-
том помощником машиниста 
паровоза в Чернораменском 
производственном управлении. 
Занимался перевозкой торфа. 

В 1949 году перешёл работать 
помощником паровоза на Горь-
ковскую ГРЭС имени А.В. Винте-
ра. С тех пор весь его трудовой 
путь связан с электростанцией. 
Здесь он работал машинистом 
паровоза, кочегаром котельно-
го цеха, машинистом котельной, 
старшим машинистом котель-
ной, техником ПТО. За период 
1964-1966 годов Александр Пе-
трович, будучи машинистом 
котлов, сэкономил 600 тонн ус-
ловного топлива и 320 тыс. кило-
ватт-часов электроэнергии.

Указом Президиума Верхов-
ного Совета СССР от 04 октя-
бря 1966 года за выдающиеся 
успехи в выполнении заданий 
семилетнего плана по развитию 
энергетики страны ему было 
присвоено звание Героя Соци-
алистического Труда с вруче-
нием ордена Ленина и золотой 
медали «Серп и Молот». Также 
Александр Петрович был на-
граждён юбилейной медалью 
«За доблестный труд» и в 1970 
году медалью «Ветеран труда».

В феврале 1948 года его же-
ной стала Сухова Зоя Яковлев-
на, уроженка города Балахны, 
из семьи портного-закройщика. 
В 1948 году у них родился сын 
Владимир, а в 1957 году Юрий. 
У Александра Петровича трое 
внуков и двое правнуков.

Дедушка Саша был храбрым, 
мужественным человеком. Он 
не щадил своей жизни, шагая на 
защиту свой любимой Родины. 
На войне превыше всего ставил 
свободу и счастье своего наро-
да. Никогда не оставлял товари-
щей в беде, всегда помогал им, 
поддерживал их. Таким он был 
и на производстве. У него было 
много учеников, которые к нему 
всегда относились с уважением. 
До сих пор все, кто с ним рабо-
тал, вспоминают его добрым 
словом. Своих детей дедуш-
ка воспитывал жить в дружбе, 
очень любил жену, всегда уважи-
тельно относился к своим роди-
телям. Любил и баловал внуков. 

Подвиг, совершённый совет-
ским народом в Великой Оте-
чественной войне бессмертен, 
пока мы о нем помним, пока 
вспоминаем наших героев! Те-
перь мы несём эстафету бес-
смертия – чтим память о наших 
предках, восстанавливаем и пе-
редаём из поколения в поколе-
ние духовную память о них. 

Эстафета бессмертия
Мой дедушка Заблудаев Александр Петрович родился 12 февраля 1924 года в Ко-
вернинском районе Нижегородской области (село Хохлома). В 1933 году семью 
раскулачили. Мой прадедушка Заблудаев Пётр Алексеевич, участник Первой ми-
ровой войны, был репрессирован по 58 статье (враг народа) и отправлен в ссыл-
ку на строительство Беломорканала. Его жена Симановская Татьяна Петровна с 
малолетними детьми была отправлена в город Балахну, где снимала комнату в 
подвальном помещении жилого дома.

Александр Заблудаев, старший машинист турбинного отделения энергокомплекса (НиГРЭС)

Участник ВОВ, орденоносец, герой Соцтруда Александр Петрович Заблудаев
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К сожалению, в этом году в связи с 
пандемией коронавирусной инфекции 
все массовые мероприятия пришлось от-
менить. Но обойти этот праздник сторо-
ной нам, как редакции, было бы просто 
непозволительно. Тем более что на на-
шем предприятии трудится много роди-

телей, воспитывающих трех и более де-
тей. И сегодня мы хотим рассказать вам 
об одной из таких семей.

Контролер КПП нашего предприятия 
Юлия Соколова – мама троих детей. 
«Старшая дочь Алина уже взрослая, – 
рассказывает о своей семье Юлия. – Она 

окончила первый курс Сормовского ме-
ханического техникума по специально-
сти «Станочник». Средненькому Артему –  
8 лет. Он сейчас на каникулах, перешел 
во второй класс». Младшая Настенька (3 
года) ходит в детский сад и уже проявля-
ет заметные склонности к рисованию. 

«Конечно, одной воспитывать троих 
детей тяжело, – продолжает нашу бесе-
ду Юлия. – Но и другой жизни я себе уже 
не представляю. Спасибо бабушке за то, 
что помогает за ними присматривать. Так 
случилось, что полтора года назад мы с 
мужем развелись. Но детей на плохое 
отношение к отцу я ни в коем случае не 
настраиваю. Они с удовольствием прово-
дят время вместе на выходных. И очень 
скучают, когда долго не видят папу». 

– Как вы справляетесь с домашними 
обязанностями?

– Дети помогают. Старшая дочь у нас 
отвечает за вкусный обед. Она вообще 
первый раз приготовила мне покушать, 
когда ей было 7 лет. Я в то время работа-
ла в Заволжье на ЗЗГТ. Возвращаюсь до-

мой уставшая, а меня там горячий ужин 
ждет. Дочка приготовила мне макароны 
с сосиской. Мы с бабушкой тогда растро-
гались до слез.

Артем любит наводить порядок в 
доме. Может пыль протереть и полы 
помыть. В этом году перед Пасхой даже 
занавески сам стирал. Настенька, гля-
дя на Артема, тоже пытается помогать 
ему. Я уже даже всерьез подумываю о 
покупке второй швабры для пола, – сме-
ется многодетная мама. – Ну а в целом 
я просто стараюсь приучать их к труду 
и самостоятельности, как и многие дру-
гие родители. 

– Поделитесь своими принципами вос-
питания.

– Я придерживаюсь того мнения, что 
дети должны как можно дольше оста-
ваться детьми. Глядя сейчас на них, я 
больше всего хочу, чтобы все они вырос-
ли ответственными, добрыми и самое 
главное счастливыми людьми. И я поста-
раюсь сделать все, чтобы окружить их 
теплом и заботой!

 Наши кадры  

 День защиты детей

Мы продолжаем рассказывать работникам нашего предприятия о молодых и перспек-
тивных специалистах, трудящихся в отделах и производственных цехах АО «Волга». 
Очередной герой нашей постоянной рубрики - инженер-эколог ЭАЦ Елена Лаптева.

Знакомство с комбинатом де-
вушка начала с лаборатории 

промсанитарии, куда пришла 
под руководство Мартыновой 
Ольги Ивановны в июне 2019 
года. «Работа в лаборатории 
всегда ответственна, поэтому 
сюда не приходят случайные 
люди. Эту профессию обычно 
выбирают увлеченные, готовые 
творить и экспериментировать. 
Кандидатов на вакантную долж-
ность было несколько, но в Ле-
ночке я сразу почувствовала 
огромную целеустремленность 
и желание познать новое», – 
рассказывает о своей бывшей 
ученице Ольга Ивановна. До 
этого Лена трудилась на ПРЗ 
комплектовщиком и никогда не 
работала в области химии и фи-
зических исследований. Однако 
это обстоятельство нисколько 
не испугало любознательную по 
своей натуре девушку. 

«Я поставила перед собой 

задачу как можно быстрее по-
знать новый для меня мир ла-
бораторных анализов и измере-
ний, – говорит Елена. – Прошла 
курс обучения, а когда сдала эк-
замен и приступила к самостоя-
тельной работе, пришло осозна-
ние: «Выбор сделан правильно». 

Уже через некоторое время 
девушка сама стала наставни-
ком у новичков. Оценив ее под-
ход к делу, руководство эко-
лого-аналитического центра и 
службы экологии приняло реше-
ние перевести Лену в инжене-
ры-экологи. Именно здесь она 
сейчас и трудится.

«Чтобы приступить к само-
стоятельной работе в долж-
ности инженера-эколога, я 
окончила курсы повышения 
квалификации в ФГБУ «Центр 
лабораторного анализа и техни-
ческих измерений по Приволж-
скому федеральному округу» на 
право работы с отходами 1 и 4 

класса опасности, – комменти-
рует Елена Лаптева. – Если рань-
ше главной особенностью моей 
работы было предотвращение с 
помощью исследований любого 
негативного воздействия как на 
человека, так и на окружающую 
среду, то сейчас я отвечаю за 
ведение договорной деятель-
ности и сотрудничество с ру-
ководителями цехов в области 
накопления отходов и их утили-
зации. И это не менее интерес-
но», – продолжает нашу беседу 
девушка.

Активист Совета молодежи АО 
«Волга» Лена в свободное от ра-
боты время занимается спортом, 
отдавая предпочтение баскет-
болу и волейболу. Но, пожалуй, 
самое главное ее увлечение –  
это занятия с 4-летним сыном Да-
нечкой. «Мы любим рисовать и 
собирать пазлы, с интересом ос-
ваиваем счет», – говорит Елена. –  
Я вижу его желание познавать но-

вое и всячески стараюсь это под-
держивать».

И надо заметить, что эта чер-
та характера у Дани, безусловно, 
от мамы. «Я вообще считаю, что 
человек должен постоянно раз-
виваться, – заключает Елена. – 
Все в наших собственных руках. 
Главное – чтобы было желание!»

«Пользуясь случаем, хочу 
поздравить моих коллег с на-
ступающим праздником «Днем 

эколога». Желаю, чтобы наш эко-
лого-аналитический центр был 
востребован среди всех под-
разделений АО «Волга» и нашу с 
Вами работу ценили и уважали!»

Коллектив редакции присо-
единяется к поздравлениям, а 
также выражает огромную 
благодарность за помощь в под-
готовке статьи председателю 
цехового комитета ЭАЦ Ольге 
Ивановне Мартыновой.

Страницу подготовила Наталия Мавлютова

«Выбор сделан правильно!»

«Много деток – 
это счастье!»
Первый день лета во многих странах символично посвящен Дню 
защиты детей. А в нашей стране этот день еще и совпадает с нача-
лом школьных каникул. Традиционно к этому дню Администрация 
АО «Волга» совместно с Независимой профсоюзной организацией 
предприятия приурочивает различные развлекательные меропри-
ятия для детей наших сотрудников.

Инженер-эколог ЭАЦ  
Елена Лаптева

 Юлия Соколова – многодетная мама. Фото из семейного архива Соколовых
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Американские стакеры (или 
штабелеукладчики) на лесной 

бирже Балахнинского ЦБК 
(фото 1930-х годов). С их 

помощью балансовая древесина 
складировалась на кучевое 
хранение. В те времена на 

комбинате работало как минимум 
четыре подобных механизма.

Наша фотоистория  

На досуге

Туризм онлайн

Понравилась рубрика?
Смотрите больше редких, 

архивных фотографий 
в группе АО «Волга» в 

соцсети ВКонтакте. Чтобы 
быстро перейти в группу, 

просканируйте этот QR код:

Путешествуй, 
не выходя из дома

Для тех, кто не представляет свою жизнь без 
путешествий, мы собрали лучшие онлайн-сер-
висы, которые позволят попасть в разные точки 
мира, не выходя из дома. Можно прокатиться 
на онлайн-такси по Токио, послушать радио в 
Рейкьявике и в реальном времени полетать на 
вертолете над Фарерскими островами.

Drive & Listen – это виртуальное такси по разным горо-
дам мира. Вы «садитесь» на переднее сиденье такси 

и начинаете поездку по одному из 44 городов – выбрать 
можно от Екатеринбурга и Москвы до Рио-де-Жанейро 
и Майами. Путешествие сопровождает 
музыка местных радиостанций. Кроме 
того, что вы можете выбрать город и ра-
диостанцию, во время поездки можно ре-
гулировать скорость автомобиля и даже 
регулировать звук шума улиц. 

Remote tourism – это проект с уникальными экскур-
сиями по Фарерским островам. Во время 
прямой трансляции на экране пользова-
теля появляется виртуальный джойстик, с 
помощью которого можно управлять дей-
ствиями местного жителя – так путеше-
ствие становится похожим на онлайн-игру. 

Airpano – мировые достопримечатель-
ности, а также мало кому известные, но не 
менее любопытные места, доступные в он-
лайн-режиме на экране вашего компьютера 
или телефона. 
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Совет ветеранов поздравляет:
с 90-летием

Лукина Василия Егоровича
с 80-летием

Романову Альбину Дмитриевну
с 70-летием:

Кознова Евгения Сергеевича
Михалина Виктора Алексеевича

Лабутина Вячеслава Григорьевича
Гаврилина Владимира Ивановича

Шкарина Николая Владимировича
с 60-летием:

Толокнову Надежду Венедиктовну
Смирнову Надежду Павловну

Нефедову Наталью Васильевну
Прекрасный праздник — юбилей,

И поздравления скорей
Хотим душевные доставить,

Чтоб капельку тепла оставить.
Здоровья крепкого желаем,

Любви, удачи добавляем.
Пусть и родные, и друзья

Все будут рядышком всегда!

Коллектив цеха автоматики поздравляет
Козлова Сергея Геннадьевича

с Днём рождения, который он отметит 12 июня!
Пусть удача ведет, как звезда,
Планы новые строятся смело!
Пусть находятся силы всегда
Для мечты и любимого дела!

Коллектив ПТЦ поздравляет
Новожилова Игоря Владимировича

с Днём рождения, который он отметит 9 июня!
Веденеева Николая Валерьевича

с Днём рождения, который он отметит 12 июня!
Пусть будет счастлив каждый день,

Прекрасно каждое мгновенье,
Успехов, радости, добра,

Любви, удачи, С ДНЕМ РОЖДЕНИЯ!!!

Коллектив цеха ТММ поздравляет
Синякова Евгения Владимировича

с Днём рождения, который он отметит 7 июня!
Самых радостных мгновений,

Самых добрых новостей!
Чтоб от тёплых поздравлений

Стало на душе светлей!

Коллектив управления по режиму поздравляет 
Соболева Анатолия Юрьевича 

с Днём рождения, который он отметит 7 июня!
Жильцову Ирину Владимировну

с Днём рождения, который она отметит 12 июня!
Бурлаченкова Игоря Николаевича

с Днём рождения, который он отметит 15 июня!
Пусть будет каждый день неповторимым,

Хорошим, добрым, радостным, счастливым,
И самые чудесные мгновенья

Ждут впереди! Удачи, с Днём Рожденья!Ждут впереди! Удачи, с Днём Рожденья!

Коллектив ЦОГП поздравляет
Баранову Любовь Константиновну

с Днём рождения, который она отметит 8 июня!
Дмитриева Александра Владимировича

с Днём рождения, который он отметит 9 июня!
Медведеву Светлану Александровну

с Днём рождения, который она отметит 11 июня!
Всего, что может сделать будни ярче,

А праздники счастливее вдвойне:
Улыбок, оптимизма и удачи,

Событий интересных в каждом дне!

Коллектив ДПЦ поздравляет
Беднягина Льва Дмитриевича

с Днём рождения, который он отметил 3 июня!
Голубеву Лидию Сергеевну 

с Днём рождения, который она отметила 3 июня!
Горохова Дмитрия Анатольевича 

с Днём рождения, который он отметит 13 июня!
Гармонии в жизни, любви, вдохновенья!

Пусть дни станут ярче, светлее,
А всё, что загадано в это мгновенье,

Сбывается пусть поскорее!Сбывается пусть поскорее!

Комплекс по организации проживания и питания 
поздравляет 

Решетникову Любовь Юрьевну 
с Днем Рождения, который она отметила 3 июня! 

Локтеву Валентину Григорьевну
с Днем Рождения, который она отметит 5 июня!

Иванову Любовь Анатольевну
с Днем Рождения, который она отметит 6 июня!

Желаем Вам в работе вдохновения,
В кругу семьи – тепла и доброты.
Среди друзей – любви и уважения,

И в жизни – сбывшейся мечты.
И с ней – конечно же успеха,

Поменьше слез, побольше смеха,
Дорогу жизни подлинней,
И много радостей на ней!

Поздравляем!

ГРУЗОПЕРЕВОЗКИ Газель – Фермер – тент Борт – 4 метра , 15 м3

Город, Oбласть, Россия, Тел. 8-902-684-28-59

• резчика БКиЦ - 30 000 руб.
• сушильщика - 32 000 руб. 
• машиниста БДМ - 45 000 руб.
• электромонтера по ремонту и 

обслуживанию электрооборудования 
от 22 500 руб.  

• контролера КПП - 18 000 руб.
• оператора производства древесной 

массы из щепы - 25 000 руб.
• слесаря по ремонту и обслуживанию 

перегрузочных машин - 21 000 руб.
• водителя погрузчика - 37 000 руб.
• жестянщика - 20 000 руб.
• машиниста экскаватора - 35 000 руб.
• водителя автомобиля (лесовоз) кат. (С, 

Е) вахтовый метод от 65 000 руб.
• слесаря-ремонтника от 22 500 руб.  
• слесаря по КИПиА от 22 500 руб
• такелажника - 20 000 руб.
• клеевара - 27 000 руб.
• электромеханика по лифтам - 23 000 

руб.
• электромонтера по обслуживанию 

подстанций - 21 000 руб.
• старшего оператора установок по 

обезвоживанию осадка - 22 000 руб.
• электромонтера диспетчерского 

оборудования и телеавтоматики - 20 
000 руб.

• электрослесаря по ремонту 
оборудования распределительных 
устройств - 22 000 руб.

• онтролера КПП - водителя автомобиля 
(работа вахтой в поселке Северный 
Варнавинского района) – 35 000 руб.




